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三条市農業委員会総会議事録

日 時 平成３０年１２月２７日 午前９時３０分

場 所 三条市役所 本庁舎４階全員協議会室

会議に付した議題

議第 １号 農用地利用集積計画の承認について

議第 ２号 農用地利用配分計画（案）に対する意見について

議第 ３号 農地法第３条第１項の規定による許可申請について

議第 ４号 事業計画変更申請について

議第 ５号 農地法第４条第１項の規定による許可申請に対する意見につい

て

議第 ６号 農地法第５条第１項の規定による許可申請に対する意見につい

て

議第 ７号 農地の公売（買受）適格者証明願いについて

議第 ８号 農業振興地域整備計画の農用地利用計画変更に係る意見につい

て

報告事項 報第 １号 第３調査部会の調査結果報告について

報第 ２号 農地法第１８条第６項の規定による解約通知について

報第 ３号 農用地利用集積計画（利用権設定）の解約通知について

報第 ４号 農地潰廃通報について

報第 ５号 作付変更届について

報第 ６号 農地法第３条の３第１項の届出について

農業委員出席委員 １７名

２番 阿 部 眞佐雄 委員 ３番 小 川 弘 樹 委員

４番 渡 邊 勝 夫 委員 ６番 三 師 満 夫 委員

７番 五十嵐 秀 一 委員 ８番 小 林 茂 宏 委員

９番 坂 井 浩 行 委員 １０番 原 田 勝 委員

１１番 渡 邉 一 英 委員 １２番 廣 川 哲 也 委員

１３番 清 野 秀 作 委員 １４番 佐 藤 秀 樹 委員

１５番 佐 藤 一 富 委員 １６番 藤 田 吉 則 委員

１７番 熊 倉 睦 委員 １８番 田 邉 稔 委員

１９番 佐 藤 裕 雄 委員

農業委員欠席委員 ２名
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１番 野 﨑 文 夫 委員 ５番 田 邉 敦 子 委員

推進委員出席委員 １８名

飯 栄三千 委員 稲 田 守 委員

井 上 利 弥 委員 内 山 清 委員

内 山 敏 雄 委員 大 桃 伸 之 委員

刈 屋 一 夫 委員 澤 利 嗣 委員

蒲 澤 正 委員 北 澤 正 之 委員

桒 原 一 郎 委員 捧 幸 伸 委員

長谷川 淨 二 委員 原 田 孝 一 委員

松 岡 博 一 委員 田 精 一 委員

吉 田 昇 委員 渡 邉 正 委員

推進委員欠席委員 なし

職務のため出席した事務局職員

事 務 局 長 清 水 学

経 営 基 盤 係 長 早 川 実

経営基盤係主任 長谷川 義 隆

臨 時 職 員 渡 辺 真 那

午前９時３０分 開会及び開議

（午前９時３０分 三條新聞社傍聴）

議長（佐藤会長代理）

それでは、時間になりましたので、定例総会を開会いたします。

（挨拶 略）

それでは、これより会議に入ります。

最初に出席状況を申し上げます。定員１９名のところ、現在員１９名、出席１７名、

欠席２名で会議は成立いたします。

なお、議事録署名委員につきましては、定めにより私から指名いたします。９番、坂

井浩行委員、１１番、渡邉一英委員を指名いたしますので、よろしくお願いいたします。

議事に入る前に、皆さんにお諮りをしたいと思います。議第１号に議事参与の制限に

該当する方がいらっしゃいますが、三条市農業委員会会議規則第１４条ただし書きに基

づき、皆様のご同意をいただいて議事を進めてまいりたいと思いますが、いかがでしょ

うか。

（「異議なし」の声あり。）

議長（佐藤会長代理）

それでは、ご同意をいただきましたので、そのように進めさせていただきます。
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それでは、早速議事に入ります。

議第１号『農用地利用集積計画の承認について』を議題といたします。

事務局、説明願います。

事務局（清水事務局長）

議第１号の説明の前に、大変恐縮でございますが、議案の訂正のお願いと、あわせて

おわびを申し上げたいと思います。お手元に配付をさせていただきました議第２号及び

報第５号、正誤表もあわせてご覧をお願いしたいと思います。

最初に、議案９３ページをお願いいたします。議第２号『農用地利用配分計画（案）

に対する意見について』の１番でありますが、借受人・譲受人の〇〇〇〇の経営面積が

「５，９４４ａ」となっておりましたが、１０月総会でご審議をいただきました農用地

利用配分計画の県公告がまだ済んでおりませんので、現在の経営面積は「ゼロａ」でご

ざいます。

また、９５ページの７番、９６ページの８番も、同様に借受人・譲受人の〇〇〇〇の

経営面積は「ゼロａ」でございますので、訂正をお願いをいたします。

次に、１２２ページと正誤表の裏面をお願いしたいと思います。報第５号『作付変更

届について』の１７番の届出の土地の５筆目の大字及び字が間違っておりました。正し

くは、大字の欄が「駒込」、字の欄が「赤坂」でありますので、訂正をお願いいたします。

訂正は以上であります。今後このようなことのないように努めてまいります。大変申

しわけございませんでした。

それでは、改めまして、議第１号『農用地利用集積計画の承認について』ご説明をい

たします。

最初に、所有権移転に係る案件につきましてご説明をいたします。１ページをご覧願

います。今月の申請は５件で、合計面積１万９７㎡であります。なお、いずれも先ほど

開催をされました農地銀行運営委員会で、あっせん委員よりご報告をいただいた案件で

ございます。

２９０番は、駒込地内の農地１筆、１，６８６㎡をあっせんによる売買により取得し

たいものであります。価格は、１０ａ当たり約〇〇〇円であります。

２９１番は、井栗地内の農地１筆、２，０２３㎡をあっせんによる売買により取得し

たいものであります。価格は、１０ａ当たり約〇〇〇円であります。

２９２番は、下保内地内の農地１筆、２，２６０㎡をあっせんによる売買により取得

したいものであります。価格は、１０ａ当たり約〇〇〇円であります。

２９３番は、渡前地内の農地１筆、２，４９８㎡をあっせんによる売買により取得し

たいものであります。価格は、１０ａ当たり〇〇〇円であります。

２９４番は、鬼木地内の農地１筆、１，６３０㎡をあっせんによる売買により取得し

たいものであります。価格は、１０ａ当たり〇〇〇円であります。

２ページをお願いいたします。続きまして、利用権設定に係る案件につきましてご説

明をいたします。

８８ページをご覧願います。今月の申請は、新規設定５６件、面積２５万８，４９９．



- 4 -

８４㎡、再設定１８２件、面積１００万６，１２１．５３㎡、合計では２３８件、面積

１２６万４，６２１．３７㎡であります。

それでは、戻りまして、２ページの２９５番から順にご説明をいたします。

なお、利用権を設定する者、受ける者、契約の種類、期間及び１０ａ当たり賃借料に

つきましては記載のとおりですので、説明を省略させていただきます。

２９５番から１６ページの３４２番までの４８件は、相対でそれぞれ新規に利用権を

設定するものであります。

２９５番は、新光地内の農地２筆、１，３６７㎡。

２９６番は、月岡地内の農地２８筆、８，７８８㎡。

２９７番は、月岡地内の農地１筆、２８８㎡。

２９８番は、月岡地内の農地２筆、１，０１０㎡。

２９９番は、月岡地内の農地１筆、２０４㎡。

４ページをお願いいたします。３００番は、月岡地内の農地５筆、１，４３９㎡。

３０１番は、月岡地内の農地１筆、６９３㎡。

３０２番は、東大崎地内の農地８筆、１万１，４０７㎡。

３０３番は、大面地内の農地１筆、１，００４㎡。

３０４番は、東光寺地内の農地２筆、６，８４０㎡。

３０５番は、一ツ屋敷新田地内の農地２筆、３，４７４㎡。

３０６番は、飯田地内の農地８筆、１万７，６２１㎡。

３０７番は、江口地内の農地７筆、１万４，３８４㎡。

３０８番は、鹿峠地内の農地１筆、３，７８１㎡。

３０９番は、笹岡地内の農地１筆、２，６６２㎡。

３１０番は、原地内の農地６筆、１，１６２㎡。

３１１番は、広手地内の農地１筆、２，４８６㎡。

３１２番は、広手地内の農地３筆、５，５６１㎡。

３１３番は、広手地内の農地１筆、１，８９７㎡。

８ページをお願いいたします。３１４番は、広手地内の農地２筆、３，６６１㎡。

３１５番は、森町地内の農地３筆、３，７７２㎡。

３１６番は、井栗１丁目地内の農地２筆、４，０２６㎡。

３１７番は、荻島地内の農地４筆、３，０７３㎡。

３１８番は、荻島地内の農地１筆、６１１㎡。

３１９番は、上保内地内の農地１筆、６５１㎡。

３２０番は、上保内地内の農地７筆、７１９．８２㎡。

３２１番は、代官島地内の農地１筆、１，０３１㎡。

１０ページをお願いいたします。３２２番は、月岡地内の農地１筆、７２３㎡。

３２３番は、月岡地内の農地２筆、１，４４６㎡。

３２４番は、中曽根新田地内の農地１筆、４，４７５㎡。

３２５番は、中曽根新田地内の農地２筆、５，８２４㎡。
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３２６番は、飯田地内の農地１筆、２，０２８㎡。

３２７番は、笹岡地内の農地４筆、１万６５５㎡。

３２８番は、井栗地内外の農地計４筆、５，８２０㎡。

３２９番は、金子新田地内の農地１筆、３，２９７㎡。

１２ページをお願いいたします。３３０番は、鶴田地内外の農地計２０筆、１万８，

５２６㎡。

３３１番は、西本成寺２丁目地内の農地２筆、８６５㎡。

３３２番は、西本成寺２丁目地内の農地１筆、８１９㎡。

３３３番は、新光地内外の農地計１４筆、１万１，８９４㎡。

３３４番は、東本成寺地内の農地３筆、１，９０９㎡。

１４ページをお願いいたします。３３５番は、東本成寺地内外の農地計１８筆、１万

３，８７１㎡。

３３６番は、帯織地内の農地２筆、９７０㎡。

３３７番は、帯織南地内の農地１筆、２，１２７㎡。

３３８番は、猪子場新田地内の農地１筆、３００㎡。

３３９番は、馬場地内の農地１筆、１，０２１㎡。

３４０番は、貝喰新田地内の農地１筆、５７９㎡。

３４１番は、岡野新田地内外の農地計２筆、４，６９９㎡。

１６ページをお願いいたします。３４２番は、下保内地内の農地３筆、２，４９６㎡。

以上、４８件は、相対で新規にそれぞれ利用権を設定するものであります。

次の３４３番から２０ページの３５０番までの８件、合計面積６万５４３．０２㎡は、

農地中間管理事業に伴い、公益社団法人新潟県農林公社が新規に利用権を設定するもの

であります。

それでは、３４３番から順にご説明をいたします。

３４３番は、西中地内外の農地計４９筆、２万２，１８０．０２㎡。

１８ページをお願いいたします。３４４番は、東鱈田地内外の農地計１３筆、９，２

１８㎡。

３４５番は、金子新田地内の農地４筆、３，５８０㎡。

３４６番は、西中地内外の農地計６筆、１，７３４㎡。

３４７番は、東鱈田地内外の農地計４筆、８，２２２㎡。

３４８番は、東鱈田地内外の農地計５筆、７，３９１㎡。

２０ページをお願いいたします。３４９番は、小滝地内の農地４筆、３，４０４㎡。

３５０番は、鬼木新田地内の農地９筆、４，８１４㎡。

以上、８件は、新潟県農林公社が新規に利用権を設定するものであります。

次の３５１番から８７ページの５３２番までの１８２件につきましては再設定であり

ますので、説明を省略させていただきます。

続きまして、農地集積円滑化事業に係る案件につきましてご説明をいたします。

９２ページをお願いいたします。今月の申請は１０件で、合計面積６万３，１０６．
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６１㎡であります。

８９ページにお戻りをお願いいたします。５９７番の３、東大崎地内の農地１２筆、

１万１，２２９．６１㎡につきましては、平成２４年２月総会におきまして農地集積円

滑化事業でご決定をいただきました案件について耕作者の変更がありましたので、改め

てその残存期間について利用権設定をするものであります。

６５５番の３、金子新田地内の農地２筆、５，０３０㎡につきましては、平成２８年

１月総会におきまして農地集積円滑化事業でご決定をいただきました案件について耕作

者の変更がありましたので、改めてその残存期間について利用権設定するものでありま

す。

次の５２６番の３から９２ページの１６番の３までの８件につきましては、本年８月

の総会でもご説明をいたしましたが、平成２１年の農地法改正により規制緩和された一

般法人が農業参入する場合の要件である解除条件つきの貸借契約に基づき、利用権設定

がされるものであります。

戻りまして、５２６番の３からご説明をいたします。５２６番の３、東鱈田地内の農

地４筆、３，５４８㎡につきましては、平成２２年２月総会におきまして農地集積円滑

化事業でご決定をいただきました案件について耕作者の変更がありましたので、改めて

その残存期間について利用権を設定するものであります。

９０ページをお願いいたします。５２９番の３、吉田地内の農地２筆、５，９７７㎡

につきましては、平成２２年２月総会におきまして農地集積円滑化事業でご決定をいた

だきました案件について耕作者の変更がありましたので、改めてその残存期間について

利用権設定をするものであります。

７１７番の３、西中地内外の農地計５筆、５，０３９㎡につきましては、平成２３年

３月総会におきまして農地集積円滑化事業でご決定をいただきました案件について耕作

者の変更がありましたので、改めてその残存期間について利用権設定するものでありま

す。

５０１番の３、西中地内の農地２筆、２，５２０㎡につきましては、平成２４年１月

総会におきまして農地集積円滑化事業でご決定をいただきました案件について耕作者の

変更がありましたので、改めてその残存期間について利用権設定をするものであります。

６６６番の３、吉田地内の農地９筆、６，７９６㎡につきましては、平成２６年３月

総会におきまして農地集積円滑化事業でご決定をいただきました案件について耕作者の

変更がありましたので、改めてその残存期間について利用権設定をするものであります。

３０８番の３、東鱈田地内の農地１筆、９８８㎡につきましては、平成２６年１２月

総会におきまして農地集積円滑化事業でご決定をいただきました案件について耕作者の

変更がありましたので、改めてその残存期間について利用権設定をするものであります。

６６３番の３、吉田地内外の農地計３筆、７，９６８㎡につきましては、平成２８年

１月総会におきまして農地集積円滑化事業でご決定をいただきました案件について耕作

者の変更がありましたので、改めてその残存期間について利用権設定をするものであり

ます。
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９２ページをお願いいたします。１６番の３、吉田地内の農地７筆、１万４，０１１

㎡につきましては、平成３０年４月総会におきまして農地集積円滑化事業でご決定をい

ただきました案件について耕作者の変更がありましたので、改めてその残存期間につい

て利用権設定をするものであります。

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いをいたします。

議長（佐藤会長代理）

ありがとうございました。

それでは、質疑に入る前に、先日調査部会で調査いただいておりますので、その結果

報告を願います。

第３調査部会長は、私の隣に着席願います。

２番、阿部眞佐雄委員。

第３調査部会長（２番阿部眞佐雄委員）

おはようございます。それでは、第３調査部会の調査結果についてご報告いたします。

第３調査部会では、１２月２５日午前９時から厚生福祉会館第２集会室におきまして

会議を開催いたしました。

事務局より日程説明、議案説明を受け、全案件について意見決定を経て、午前１１時

２４分閉会いたしました。

ただいま意見が求められております議第１号『農用地利用集積計画の承認について』

は、所有権移転５件、新規設定５６件、再設定１８２件、農地利用集積円滑化事業によ

る耕作者変更１０件、合計件数２５３件、面積１３３万７，８２４．９８㎡で、書類審

査及び事務局からの詳細説明を受け、新潟県農林公社が利用権設定する案件以外の２４

５件につきましては、いずれも農地の効率的利用、農作業に常時従事すると認められる

ことなど、農業経営基盤強化促進法第１８条第３項の各要件を満たしており、また新潟

県農林公社が利用権設定をする８件につきましても、いずれも農地中間管理事業を推進

し、農用地の利用の効率化及び高度化の促進を図ることから、全件承認相当といたしま

した。

以上です。

議長（佐藤会長代理）

ありがとうございました。

それでは、質疑に入ります。ご発言のある方、ご発言を願います。なお、委員の質問

等の発言については、挙手をし、発言を求め、議長の許可を得てから発言をお願いいた

します。

ご発言が無いようですので、お諮りをいたします。議第１号につきましては、ただい

ま調査部会長の調査結果報告のとおり決するにご異議ございませんか。

（「異議なし」の声あり。）

議長（佐藤会長代理）
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それでは、異議ないものと認めます。

議長（佐藤会長代理）

続きまして、議第２号『農用地利用配分計画（案）に対する意見について』を議題と

いたします。

事務局、説明願います。

事務局（清水事務局長）

それでは、議第２号『農用地利用配分計画（案）に対する意見について』ご説明をい

たします。

９７ページをご覧願います。今月意見を求められている案件は、新規設定６件、面積

６万５４３．０２㎡、利用権移転、議案の集計欄では、利用権の設定年数ごとになって

おりますが、案件としましては４件、面積６万７，２４９．６５㎡、合計では１０件、

面積１２万７，７９２．６７㎡であります。

９３ページにお戻りをお願いいたします。１番から順にご説明をいたします。なお、

議第２号参考といたしまして、本年１０月１２日現在の借り受け希望者リストを送付さ

せていただいておりますので、あわせてご覧いただきたいと思います。

それでは、配分計画（案）をご説明いたします。議案一番左側の番号欄に括弧内で記

載しております番号は、先ほどご審議をいただきました議第１号『農用地利用集積計画

の承認について』に対応する番号でございます。

なお、借り受け人、契約の種類、期間及び１０ａ当たり賃借料、受け人の状況につき

ましては記載のとおりですので、説明を省略させていただきます。

１番は、吉田地内外の農地計６６筆、３万４，９７８．０２㎡。

２番は、五明地内外の農地計９筆、９，０１５㎡。

３番は、東鱈田地内の農地１筆、９４１㎡。

４番は、金子新田地内外の農地計５筆、７，３９１㎡。

５番は、小滝地内の農地４筆、３，４０４㎡。

６番は、鬼木新田地内の農地９筆、４，８１４㎡。

以上、６件は、それぞれ記載の借り受け人に新規に貸し付けをしたいとするものでご

ざいます。

続きまして、利用権移転の案件についてご説明をいたします。なお、７番及び８番に

つきましては、議第１号の農地集積円滑化事業に係る案件の際にもご説明をいたしまし

たが、一般法人が農業に参入する場合の要件である解除条件つき貸借契約に基づき、利

用権移転がなされるものであります。

７番は、平成２６年１２月総会におきまして異議ないものとして県公告がされました

利用配分計画のうち、記載の東鱈田地内の農地９筆、６，７９３㎡について耕作者の変

更がありましたので、その残存期間について利用権移転をするものであります。

９６ページをお願いいたします。８番は、点線で区切られている上から順に平成２７

年１１月総会、平成２７年１２月総会、平成２８年１０月総会、平成２９年１月総会、
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平成２９年９月総会、平成３０年９月総会で、それぞれの総会におきまして異議ないも

のとして県公告がされました利用配分計画のうち、記載の西中地内外の農地計４２筆、

１万８，０７１㎡について耕作者の変更がありましたので、それぞれの残存期間につい

て利用権移転をするものであります。

９番は、平成３０年２月総会におきまして異議ないものとして県公告がされました利

用配分計画のうち、記載の東鱈田地内の農地１筆、１，２０１㎡について耕作者の変更

がありましたので、その残存期間について利用権移転をするものであります。

１０番は、平成２８年１０月総会におきまして異議ないものとして県公告がされまし

た利用配分計画のうち、記載の福島新田地内の農地３筆、８，９９６㎡について耕作者

の変更がありましたので、その残存期間について利用権移転をするものであります。

以上、４件は、それぞれ記載の借り受け人に利用権移転をしたいとするものでござい

ます。

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いをいたします。

議長（佐藤会長代理）

ありがとうございました。

それでは、本件についても質疑の前に調査部会の調査結果報告を願います。

２番、阿部眞佐雄委員。

第３調査部会長（２番阿部眞佐雄委員）

議第２号『農用地利用配分計画（案）に対する意見について』は、新規設定６件、利

用権移転４件、合計件数１０件、面積１２万７，７９２．６７㎡で、農用地の利用の効

率化及び高度化の促進を図る観点から、全件異議ないものと認めるという意見でありま

す。

以上です。

議長（佐藤会長代理）

ありがとうございました。

それでは、質疑に入ります。ご発言のある方、ご発言を願います。

ご発言が無いようですので、お諮りをいたします。議第２号につきましては、ただい

ま調査部会長の調査結果報告のとおり決するにご異議ございませんか。

（「異議なし」の声あり。）

議長（佐藤会長代理）

それでは、議第２号『農用地利用配分計画（案）に対する意見について』は、農用地

の利用の効率化及び高度化の促進を図る観点から異議ないものと認めることで答申をし

ます。

議長（佐藤会長代理）

続きまして、議第３号『農地法第３条第１項の規定による許可申請について』を議題
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といたします。

事務局、説明願います。

事務局（清水事務局長）

それでは、議第３号『農地法第３条第１項の規定による許可申請について』ご説明を

いたします。

１０２ページをご覧願います。今月の申請は５件で、合計面積４万２，９００㎡であ

ります。

９８ページにお戻りをお願いいたします。３０番は、上保内地内の農地１筆、１８８

㎡を譲り受け人が譲り渡し人の要望により、売買により取得するものであります。価格

は、１０ａ当たり〇〇〇円であります。済みません。番号「３０番」と申し上げました

が、「３７番」の間違いでございます。大変ございませんでした。

それでは、続けてご説明を申し上げます。３８番は、大沢地内の農地４筆、７，５５

１㎡を譲り受け人が経営規模の拡大を図るため、売買により取得するものであります。

価格は、１０ａ当たり約〇〇〇円であります。

３９番は、下保内地内の農地５筆、２，０５６㎡を譲り受け人が経営規模の拡大を図

るため、贈与により取得するものであります。

４０番は、長沢地内の農地１筆、８９㎡を譲り受け人が経営規模の拡大を図るため、

贈与により取得するものであります。

４１番は、代官島地内外の農地計９２筆、３万３，０１６㎡を譲り渡し人が経営の若

返りで設定をした使用貸借契約期間が満了するため、再設定するものであります。

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いをいたします。

議長（佐藤会長代理）

ありがとうございました。

それでは、本件についても質疑の前に調査部会の調査結果報告願います。

２番、阿部眞佐雄委員。

第３調査部会長（２番阿部眞佐雄委員）

議第３号『農地法第３条第１項の規定による許可申請について』は、売買によるもの

２件、贈与によるもの２件、使用貸借によるもの１件、合計件数５件、面積４万２，９

００㎡で、書類審査及び現地確認結果など詳細説明を受け、譲り受け人の経営面積や機

械、労働力、技術、下限面積などの許可要件を全て満たしており、全件許可相当といた

しました。

以上です。

議長（佐藤会長代理）

ありがとうございました。

それでは、質疑に入ります。ご発言のある方、ご発言を願います。

ご発言が無いようですので、お諮りをいたします。議第３号につきましては、ただい
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ま調査部会長の調査結果報告のとおり決するにご異議ございませんか。

（「異議なし」の声あり。）

議長（佐藤会長代理）

それでは、異議ないものと認めます。

議長（佐藤会長代理）

続きまして、議第４号『事業計画変更申請について』を議題といたします。

事務局、説明願います。

事務局（清水事務局長）

それでは、議第４号『事業計画変更申請について』ご説明をいたします。

１０３ページをご覧願います。今月の申請は１件で、面積２１２㎡であります。

１６番は、西中地内の農地１筆、２１２㎡を売買により取得し、住宅１棟の用地とし

て利用したいものでございます。土地の売買価格は、１㎡当たり約〇〇〇円であります。

場所につきましては、本成寺中学校北東１００ｍ付近で、５００ｍ以内に２つの教育施

設があり、かつ申請地南側市道に水道・ガス管が埋設されていることから、農用地区分

は第３種農地と判断されます。

なお、本申請につきましては、議第６号の９３番で農地法第５条の許可申請がなされ

ております。

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いをいたします。

議長（佐藤会長代理）

ありがとうございました。

それでは、本件についても質疑の前に調査部会の調査結果報告を願います。

２番、阿部眞佐雄委員。

第３調査部会長（２番阿部眞佐雄委員）

議第４号『事業計画変更申請について』は、合計件数１件、面積２１２㎡で、書類審

査及び現地確認結果など詳細説明を受け、いずれも立地基準及び一般基準を満たしてお

り、承認相当といたしました。

以上です。

議長（佐藤会長代理）

ありがとうございました。

それでは、質疑に入ります。ご発言のある方、ご発言を願います。

ご発言が無いようですので、お諮りをいたします。議第４号につきましては、ただい

ま調査部会長の調査結果報告のとおり決するにご異議ございませんか。

（「異議なし」の声あり。）

議長（佐藤会長代理）

それでは、異議ないものと認めます。



- 12 -

議長（佐藤会長代理）

続きまして、議第５号『農地法第４条第１項の規定による許可申請に対する意見につ

いて』を議題といたします。

事務局、説明願います。

事務局（清水事務局長）

それでは、議第５号『農地法第４条第１項の規定による許可申請に対する意見につい

て』ご説明をいたします。

１０４ページをご覧願います。今月の申請は１件で、面積３４０㎡であります。

５番は、善久寺地内の農地２筆、３４０㎡を西側既存宅地４６．２８㎡と一体利用し、

農舎１棟の用地として利用したいものでございます。場所につきましては、栄中央小学

校西側７５０ｍ付近で、住宅等が連たんする区域内の農地であることから、農用地区分

は第３種農地と判断されます。

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いをいたします。

議長（佐藤会長代理）

ありがとうございました。

それでは、本件についても質疑の前に調査部会の調査結果報告を願います。

２番、阿部眞佐雄委員。

第３調査部会長（２番阿部眞佐雄委員）

議第５号『農地法第４条第１項の規定による許可申請に対する意見について』は、合

計件数１件、面積３４０㎡で、書類審査及び現地確認結果など詳細説明を受け、立地基

準及び一般基準を満たしており、許可相当といたしました。

なお、新潟県農業会議への諮問につきましては、不要と判断しました。

以上です。

議長（佐藤会長代理）

ありがとうございました。

それでは、質疑に入ります。ご発言のある方、ご発言を願います。

ご発言が無いようですので、お諮りをいたします。議第５号につきましては、ただい

ま調査部会長の調査結果報告のとおり決するにご異議ございませんか。

（「異議なし」の声あり。）

議長（佐藤会長代理）

それでは、異議ないものと認め、許可することといたします。

議長（佐藤会長代理）

続きまして、議第６号『農地法第５条第１項の規定による許可申請に対する意見につ

いて』を議題といたします。
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事務局、説明願います。

事務局（清水事務局長）

それでは、議第６号『農地法第５条第１項の規定による許可申請に対する意見につい

て』ご説明をいたします。

１０７ページをご覧願います。今月の申請は９件で、合計面積４，０７６．６６㎡で

あります。

１０５ページにお戻りをお願いいたします。９３番は、先ほどご審議をいただきまし

た議第４号『事業計画変更申請について』の１６番でご説明をさせていただいた内容と

同じでございますので、説明は省略させていただきます。

９４番は、鶴田１丁目地内の農地２筆、３９４㎡を賃貸借権の設定により西側既存雑

種地９８９㎡と一体利用し、資材置き場及び通路兼資材荷おろし場の用地として利用し

たいものでございます。場所につきましては、県立三条東高等学校東側３５０ｍ付近で、

１０ｈａ以上の集団の農地であることから、農用地区分は第１種農地と判断されます。

なお、転用目的が既存施設の拡張で、既存施設の敷地面積の２分の１を超えない転用で

あることから、第１種農地の不許可の例外に該当するものと判断されます。

９５番は、東大崎１丁目地内の農地１筆、３５７㎡を売買により取得し、北側既存宅

地２１４．７５㎡と一体利用し、住宅１棟の用地として利用したいものでございます。

土地の売買価格は、１㎡当たり約〇〇〇円であります。場所につきましては、農業体験

交流センター北東３００ｍ付近で、住宅等が連たんする区域内の農地であることから、

農用地区分は第３種農地と判断されます。

１０６ページをお願いいたします。９６番は、柳沢地内の農地７筆、３８５㎡を売買

により取得し、北側既存雑種地等４，０４６．８０㎡と一体利用し、障害者施設３棟、

倉庫１棟、駐車場３６台及び緑地等の用地として利用したいものでございます。土地の

売買価格は、１㎡当たり約〇〇〇円であります。場所につきましては、県立三条テクノ

スクール東側２５０ｍ付近で、住宅、業務施設等が連たんする区域外の農地であること

から、農用地区分は第３種農地と判断されます。

９７番は、三竹１丁目地内の農地５筆、９１７㎡を使用貸借権の設定により北側既存

宅地３８６．０４㎡と一体利用し、アパート１棟、駐車場２４台及び通路の用地として

利用したいものでございます。場所につきましては、消防署東分遣所北西２００ｍ付近

で、都市計画用途地域の第１種住居地域内の農地であることから、農用地区分は第３種

農地と判断されます。

９８番は、西鱈田地内の農地１筆、７２㎡を贈与により取得し、西側既存宅地２１０．

１５㎡と一体利用し、住宅１棟の用地として利用したいものでございます。場所につき

ましては、鱈田保育所南東５０ｍ付近で、住宅等が連たんする区域内の農地であること

から、農用地区分は第３種農地と判断されます。

９９番は、中島地内の農地１筆、３９１㎡を売買により取得し、住宅１棟及び駐車場

３台の用地として利用したいものでございます。土地の売買価格は、１㎡当たり約〇〇

〇円であります。場所につきましては、国道８号千把野交差点北西５００ｍ付近で、住
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宅等が連たんする区域内の農地であることから、農用地区分は第３種農地と判断されま

す。

１００番は、荻堀地内の農地２筆、９８３㎡を売買により取得し、薬局１棟、駐車場

１６台及び通路の用地として利用したいものでございます。土地の売買価格は、１㎡当

たり約〇〇〇円であります。場所につきましては、三条市役所下田庁舎北側２００ｍ付

で、３００ｍ以内に市役所がある農地であることから、農用地区分は第３種農地と判断

されます。

１０１番は、飯田地内の農地１筆、３６５㎡を売買により取得し、事務所１棟及び駐

車場１０台の用地として利用したいものでございます。土地の売買価格は、１㎡当たり

約〇〇〇円であります。場所につきましては、飯田小学校南西２００ｍ付近で、５００

ｍ以内に２つの教育施設があり、かつ申請地北側市道に水道・下水道が埋設されている

ことから、農用地区分は第３種農地と判断されます。

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いします。

議長（佐藤会長代理）

ありがとうございました。

それでは、本件についても質疑の前に調査部会の調査結果報告を願います。

２番、阿部眞佐雄委員。

第３調査部会長（２番阿部眞佐雄委員）

議第６号『農地法第５条第１項の規定による許可申請に対する意見について』は、合

計件数９件、面積４，０７６．６６㎡で、書類審査及び現地確認結果など詳細説明を受

け、いずれも立地基準及び一般基準を満たしており、全件許可相当といたしました。

なお、新潟県農業会議への諮問につきましては、不要と判断しました。

以上です。

議長（佐藤会長代理）

ありがとうございました。

それでは、質疑に入ります。ご発言のある方、ご発言を願います。

ご発言が無いようですので、お諮りをいたします。議第６号につきましては、ただい

ま調査部会長の調査結果報告のとおり決するにご異議ございませんか。

（「異議なし」の声あり。）

議長（佐藤会長代理）

それでは、異議ないものと認め、全件許可することといたします。

議長（佐藤会長代理）

続きまして、議第７号『農地の公売（買受）適格者証明願いについて』を議題といた

します。

事務局、説明願います。
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事務局（清水事務局長）

それでは、議第７号『農地の公売（買受）適格者証明願いについて』ご説明をいたし

ます。

１０８ページをご覧願います。今月の申請は１件で、先月買受適格者証明書を交付し

た案件について、他の方から買受適格者証明願が提出されたものであります。先月もご

説明をいたしましたが、買受適格者証明願については農地の公売や競売に参加する場合

に証明願が提出されるもので、農業委員会は農地法第３条第１項または第５条第１項の

許可ができるか否かの判断をし、許可が適当であるとされたものについて証明書を交付

するものでございます。

それでは、議案の説明をいたします。今回、適格者証明願が出されている案件は農地

法第５条第１項の規定による許可を要する案件で、先月他の方に証明書を交付した案件

であります。公売となる農地は、西本成寺１丁目地内の農地１筆、９９１㎡で、都市計

画用途地域の第２種中高層住居専用地域内の農地で、農用地区分は第３種農地と判断さ

れます。公売実施機関は財務省関東財務局で、公売入札期間は平成３１年１月８日から

平成３１年１月１７日で、最低売却価格は〇〇〇円であります。適格者証明願い出者は

１名で、宅地分譲地として開発したいため、願い出がされたものでございます。

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いをいたします。

議長（佐藤会長代理）

ありがとうございました。

それでは、本件についても質疑の前に調査部会長の調査結果報告を願います。

２番、阿部眞佐雄委員。

第３調査部会長（２番阿部眞佐雄委員）

議第７号『農地の公売（買受）適格者証明願いについて』は、件数１件、願い出者１

名の申請について、書類審査及び現地確認結果など詳細説明を受け、農地法第５条の許

可要件を満たしており、適格者証明願いは適当と判断いたしました。

以上です。

議長（佐藤会長代理）

ありがとうございました。

それでは、質疑に入ります。ご発言のある方、ご発言を願います。

廣川委員。

１２番（廣川哲也委員）

暫時休憩を求めます。

議長（佐藤会長代理）

じゃ、休憩します。

（午前１０時２５分から午前１０時３４分まで休憩）

議長（佐藤会長代理）
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これより会議を再開します。

お諮りをいたします。議第７号につきましては、ただいま調査部会長の調査結果報告

のとおり適格者として証明を与えることにご異議ございませんか。

（「異議なし」の声あり。）

議長（佐藤会長代理）

それでは、異議ないものと認めます。

議長（佐藤会長代理）

続きまして、議第８号『農業振興地域整備計画の農用地利用計画変更に係る意見につ

いて』を議題といたします。

事務局、説明願います。

事務局（清水事務局長）

それでは、議第８号『農業振興地域整備計画の農用地利用計画変更に係る意見につい

て』ご説明をいたします。

今回意見照会のありました案件は、下田地区の軽微変更１件でございます。位置につ

きましては、１１０ページの変更箇所詳細図をご覧いただきたいと思います。申請者は、

〇〇〇〇で、南中において養鶏業を営んでおります。今回申請地は、南中１０２９番の

２及び１０３０番の２で、面積３，２０２㎡で、台帳地目は田及び畑、現況地目は原野

及び畑でございます。今回の軽微変更は、鶏舎の用地として利用したいとするものでご

ざいます。

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いをいたします。

議長（佐藤会長代理）

ありがとうございました。

それでは、質疑の前に調査部会の調査結果報告を願います。

２番、阿部眞佐雄委員。

第３調査部会長（２番阿部眞佐雄委員）

議第８号『農業振興地域整備計画の農用地利用計画変更に係る意見について』は、下

田地区における軽微変更１件、面積３，２０２㎡で、書類審査及び現地確認結果など詳

細説明を受け、変更やむを得ないものと認めるという意見であります。

以上です。

議長（佐藤会長代理）

ありがとうございました。

それでは、質疑に入ります。ご発言のある方、ご発言を願います。

熊倉委員。

１７番（熊倉 睦委員）

この養鶏場に関して、何年前ですか、２年ぐらい前に養鶏場をやりたいんだという話
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が地元のほうで出て、前の委員の〇〇〇〇さんと２人で農地パトロールのときにちょう

ど社長さんがおられたんで、どこでやるんだろうかねという話を聞いて、現地も確認い

たしました。今回は養鶏場ということで鳥を飼うところなのか。この近くにそのふんを

一時保管しておくような場所をつくるのか、それがちょっと定かでないと思います。こ

の近くには住宅があるもんで、もしそれ確認できたらと思います。ふんを置くところを

つくるのか、それとも養鶏場として建物を建てるのか、その近隣で暮らしている住宅の

人たちに、においとかそういうのが結構出るかと思いますので、それを確認してあるの

か、ちょっとお聞かせいただきたい。

議長（佐藤会長代理）

事務局。

事務局（清水事務局長）

今回の意見照会につきましては農振の変更についてということで、その辺私どもは鶏

舎というふうに聞いておりますけども、要は農振の軽微変更で農業用施設用地に変更に

なると、その次は農地法の５条に関する許可申請がなされることになりますので、その

際にしっかりとした計画が出されるものというふうに考えてございます。その際には皆

様からしっかりとご審議をいただき、要は例えば地元のほうの了解であるとか、そうい

ったのも確認をしてまいりたいというふうに考えてございますので、今回あくまでも農

振の変更、まず農振を変更した後に次のステップが農地法の許可というふうになります

ので、その際にご審議をいただければというふうに考えてございますので、よろしくお

願いをいたします。

議長（佐藤会長代理）

熊倉委員、よろしいでしょうか。

１７番（熊倉 睦委員）

はい。

議長（佐藤会長代理）

それでは、お諮りいたします。議第８号につきましては、ただいま調査部会長の調査

結果報告のとおり決するにご異議ございませんか。

（「異議なし」の声あり。）

議長（佐藤会長代理）

それでは、変更やむを得ないものと認めることで答申します。

第３調査部会長は、自席へお戻り願います。

議長（佐藤会長代理）

以上で議事が終わりましたので、報告事項に移ります。

報第１号につきましては、ただいま議事の中で報告いただいておりますので、省略を

いたします。

議長（佐藤会長代理）
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それでは、報第２号から報第６号まで、続けて事務局より報告を願います。

事務局（清水事務局長）

（別添報告書により説明）

議長（佐藤会長代理）

ありがとうございました。

それでは、報告の中でご質問がございましたらご発言いただきたいと思います。

ご発言が無いようですので、報告事項を終わります。

議長（佐藤会長代理）

農政対策部会の開催案内をお願いします。

農政対策部会長、１０番、原田勝委員。

農政対策部会長（１０番原田 勝委員）

農政対策部会では、１月２１日午前９時３０分より厚生会館第２集会室で会議を開催

いたします。関係委員は、出席をお願いいたします。

案件につきましては、１９日に開催いたしました農政対策部会に引き続きまして、平

成３１年度農作業賃金・機械作業料金についてでございます。

以上です。

議長（佐藤会長代理）

ありがとうございました。

続きまして、来月の調査部会開催案内をお願いいたします。

第２調査部会長、４番、渡邊勝夫委員。

第２調査部会長（４番渡邊勝夫委員）

来月は、第２調査部会の当番でございます。１月２５日午前９時より厚生会館第２集

会室で会議を開催いたします。関係委員は、出席をお願いします。

議長（佐藤会長代理）

ありがとうございました。

なお、来月の総会は、３１日午前９時３０分開会を予定しております。

また、当日は、午後６時から〇〇〇〇におきまして新年会を開催しますので、ご出席

をお願いいたします。

それでは、長時間にわたってご審議いただきましたが、ありがとうございました。

以上をもちまして定例総会を閉会いたします。

午前１０時４３分 閉会
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会議の 末を記載し、その相違ないことを証するために、ここに署名捺印する。

三条市農業委員会会長代理

議事録署名委員（ ９番）
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